

L'Infection streptococcique généralisée

Par M. le Professeur DIEULAFOY.

L'infection streptococcique généralisée est une chose fort grave. Si des cas de guérison ont été observés, ils sont plutôt rares. M. Dieulafoy en a publié un exemple. Le seul espoir du praticien, en présence de certains érythèmes infectieux, est de ne pas avoir affaire à des érythèmes streptococciques, mais des érythèmes dus à des diverses sortes de cocci, moins dangereux. La culture du sang est malheureusement la seule manière de porter un diagnostic précis et ce mode d'examen étant difficile aux confrères éloignés des grands centres, maintes fois le praticien ne pourra se prononcer en parfaite connaissance de cause.

Un homme de 30 ans, parfaitement bien portant, garçon chez un marchand de vins, se blesse, le 16 novembre 1908, le pouce à l'aide d'un foret. En dépit de la plaie toute superficielle, le bras enfle dès les premières heures ; le lendemain, il existait un adéno-phlegmon de l'aisselle, sans trace de lymphangite intermédiaire. En plus, un érythème envahissait l'épaule et le bras, non entouré d'un bourrelet saillant comme dans l'érysipèle. Un pointillé purpurique couvrait la tache érythémateuse, qui bientôt envahit d'autres régions des téguments et, tour à tour, couvrit le thorax, l'avant-bras, la cuisse gauche. L'état général était mauvais, la fièvre oscillait entre 38° et 39° ; il existait de la dyspnée, des urines albumineuses, une langue sèche et rôtie, de la diarrhée avec fort ballonnement intestinal, du délire. Du streptocoque était retrouvé dans les cultures du sang et le culot de centrifugation des urines. A un moment donné, une rémission sembla s'opérer. La température s'abaisse, la diurèse se rétablit, le dé-